
Spielfahrzeuge

Tipps für den Straßen-Verkehr
in Leichter Sprache



Was sind Spiel-Fahrzeuge? 
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Spiel-Fahrzeuge sind Fahrzeuge für Kinder. 
Spiel-Fahrzeuge sind Roller und Drei-Rad. 
Lauf-Rad und Spiel-Fahrrad.
Damit können Kinder spielen.

Das macht den Kindern Spaß. 
Und es ist eine gute Übung.
Mit dem Spiel-Fahrzeug haben 
Kinder Bewegung. 
Bewegung ist wichtig und gesund.

Kinder ab 2 Jahren können mit dem Drei-Rad oder mit 
dem Lauf-Rad spielen.

Kinder ab 3 Jahren können mit dem Roller spielen.

Kinder ab 4 oder 5 Jahren können 
mit dem Spiel-Fahrrad spielen. 
Das Spiel-Fahrrad ist nicht für den Verkehr.
    



Wo können Kinder mit Spiel-Fahrzeugen 

spielen? 

Kinder können draußen 
mit Spiel-Fahrzeugen spielen. 
Zum Beispiel:
• in einem Park 
• in einem Hof
• in einem Garten
• da, wo keine Autos fahren.

Ein Erwachsener muss immer beim Kind sein.  
Und gut aufpassen.
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Unterwegs müssen Kinder mit ihren 
Spiel-Fahrzeugen auf dem Geh-Weg fahren.  
Unterwegs muss immer ein Erwachsener 
dabei sein.

Manchmal sind Kinder mit Spiel-Fahrzeugen  
sehr schnell. 
Auf dem Geh-Weg gehen Fuß-Gänger. 
Deshalb müssen Kinder mit Spiel-Fahrzeugen  
aufpassen. 
Und Rücksicht nehmen.



Schutz für das Kind 
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Das Kind muss einen Helm tragen. 
Dann tut sich das Kind bei einem Sturz 
am Kopf nicht weh.
Der Helm muss fest sitzen. 
Der Helm darf nicht drücken. 
Und nicht rutschen.

Das Kind möchte nicht mehr 
mit dem Spiel-Fahrzeug spielen.
Und das Kind steigt vom Spiel-Fahrzeug ab. 
Dann muss das Kind den Helm abnehmen.



Ein Spiel-Fahrzeug kaufen

 
Sie möchten ein Spiel-Fahrzeug 
für das Kind kaufen. 
Nehmen Sie das Kind mit in das Geschäft. 
Dann kann das Kind 
das Spiel-Fahrzeug ausprobieren.
Prüfen Sie im Geschäft:
• Kann das Kind allein aufsteigen?
• Kann das Kind allein bremsen?
• Kann das Kind allein lenken?
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Ist das Spiel-Fahrzeug sicher?

Auf vielen Spiel-Fahrzeugen ist ein GS-Zeichen. 
Das sieht so aus: 

GS bedeutet: Geprüfte Sicherheit.
Das Spiel-Fahrzeug ist sicher.

Das Kind spielt oft mit dem Spiel-Fahrzeug.
Schauen Sie:
• Sind alle Schrauben fest?
• Gehen die Bremsen?
• Ist etwas verbogen?

10 11

Das Kind ist mit dem Spiel-Fahrzeug gefallen. 
Bevor das Kind weiter spielt,
prüfen Sie unbedingt: 
• Ist etwas kaputt? 
• Sitzt der Helm noch richtig?
• Ist das Spiel-Fahrzeug noch sicher?



Herausgegeben von: 
Deutscher Verkehrssicherheitsrat e.V. (DVR)

Auguststraße 29 
D-53229 Bonn

Telefon: +49(0)228 40001-0 
Mail: info@dvr.de

www.dvr.de

Text: Laura Kuntschke 
Gestaltung: www.nicolaysen.de 
Druck: PrintPart e.K., Remshalden

Bilder: DVR

Text geprüft von  
AWO Büro Leichte Sprache Berlin 
Prüfer*innen: Mirko Müller, Astrid Ratzel 
Mail: leichtesprache@awo-nemus.de


